
●施設の概要

☑ 非公募

☑ 利用料金 料金徴収なし

●利用状況

16,460 6,085

97,3 30.1 55.9

18,708 14,627

　（3）岐阜市北西部体育館 R５ 上半期

7,734

　（4）岐阜市北部市民プール R５ 上半期 R４ 下半期 R３ 下半期 R３ 上半期

利用者数（単位：人） 5,994

R４ 上半期

9,317

各室稼働
状況
（％）

各室稼働
状況
（％）

競技場 88.2 90.8

R４ 下半期 R４ 上半期 R３ 下半期 R３ 上半期

利用者数（単位：人） 9,391

　（2）岐阜ファミリーパーク体育館 R５ 上半期

利用者数（単位：人） 16,734

各室稼働
状況
（％）

53.6

競技場 73.4 77.6 76.9 78.6 58.0

R４ 下半期 R４ 上半期

13,441 14,921

R３ 下半期 R３ 上半期

12,055 7,845

38.2 37.4 34.5

施設概要
　開設年月　平成2年8月
　競技場（36ｍ×34ｍ）　バスケットボール2面、バレーボール2面、バドミントン8面、テニス2面
　卓球場

　（4）岐阜市北部市民プール 所在地 　岐阜市正木1020－2

　開設年月　昭和61年7月
　一般プール（25ｍ×17ｍ・8コース）　・　幼児プール（248㎡）

利用者数（単位：人）

競技場 95.8 95.2

施設名

施設概要

R５ 上半期 R４ 下半期 R４ 上半期 R３ 下半期 R３ 上半期

95.4 55.6

27,879

　（1）岐阜市北部体育館

26,362 26,509 21,622

施設概要
　開設年月　昭和56年4月
　競技場（36ｍ×29．4ｍ）　バスケットボール2面、バレーボール2面、バドミントン8面、テニス2面、卓球16台
　柔道場、剣道場、卓球場、トレーニングルーム

施設名 　（2）岐阜ファミリーパーク体育館 所在地 　岐阜市山県北野2078－1

施設概要
　開設年月　昭和62年11月
　競技場（36ｍ×36ｍ）　バスケットボール2面、バレーボール2面、バドミントン8面、テニス2面
　トレーニングルーム、卓球場

施設名 　岐阜市則松2－65－2　（3）岐阜市北西部体育館 所在地

料金制 使用料

指定管理委託料（年額） 　3館、スポーツ交流センター及び1プール一括　　115,500,000円

　スポーツを振興し、市民の心身の健全な発達を図るため施設の設置目的

施設名 　（1）岐阜市北部体育館 所在地 　岐阜市正木1020－2

令和５年度上半期　指定管理者管理運営状況シート

所管課 　ぎふ魅力づくり推進部　市民スポーツ課

指定管理者名 　株式会社　技研サービス

指定期間 　令和4年4月1日　～　令和9年3月31日

選定方法 公募

R４ 上半期 R３ 下半期 R３ 上半期

54,430 69,949 39,762 37,949利用者数合計（単位：人）

R５ 上半期

77,633

R４ 下半期

各室稼働
状況
（％）

トレーニングルーム 100 100 100 ―

施設名 　（5）岐阜市スポーツ交流センター 所在地 　岐阜市曽我屋1-145-1

施設概要
　開設年月　平成28年2月
　トレーニングルーム　会議室　交流スペース

　（5）岐阜市スポーツ交流センター

利用者数（単位：人） 4,995 4,424 4,325 ― ―

25.3

柔道場 38.2 33.9 29.6 15.9 18.5

剣道場 34.7

14,719

各室稼働
状況
（％）

―



●業務の履行確認

①遵守しており、適切な運用に努めています。
②業務を適切に遂行できるよう人員配置を行うと共に適宜研修を
実施しています。
③主にホームページやTwitterなどSNSを活用しているほか、デジ
タルサイネージとして北部体育館とスポーツ交流センターのロ
ビーやエントランスに大型モニターを設置して市からのスポーツの
お知らせや体育館のお知らせ(オリンピック強化選手の紹介や体
育館のイベントまた指定事業のスポーツ教室の案内や自主事業
の案内)を動画で紹介しています。また体育館新聞を作成して体
育館のニュースを発行し広報活動を実施しています。
④アンケートボックスを設置し、利用者からの意見聴取を行ってい
ます。利用団体には利用後だけでなく利用前の挨拶時にも、声を
掛けて意見聴取を行っています。利用者の要望に対してはすぐに
職員が対応しています。(トレーニング機器調整など)
⑤苦情等は可能な限り迅速な対応に努めています。トラブルなど
は館長会議で情報共有しその回避に努めています。

①供用日・供用時間の遵守
②適切な人事配置
③広報の方策
④利用者からの意見を聞くためアンケートボックス
の設置
⑤苦情への対応

履　行　状　況　確　認　事　項　区　分

 
利用者

サービス

①日常清掃、定期清掃を適切に実施しています。なお、新型コロ
ナウイルスが5類に移行されてからも感染予防の観点から、競技
場、玄関出入口、更衣室、トレーニングジム内には消毒用のアル
コールを継続して設置し、利用者の感染予防及び意識啓発に努
めています。
②警備業務（機械業務）を適切に実施しています。
③し尿浄化槽維持管理業務を適切に実施しています。
④施設・設備点検業務はチェック表を作り適切に実施していま
す。
⑤消防用施設保守点検を適切に実施しています。
⑥電気工作物保安管理業務を適切に実施しています。

施設管理

下記の観点からの修繕実施状況
・迅速な修繕の実施
・指定管理者のノウハウを生かした修繕・整備

施設修繕

①個人情報の保護
②非常時の対応策
③関係法令の遵守

①条例等を遵守し、適切に対応しています。
②非常時に迅速に対応できるよう対応マニュアルを配備していま
す。
③関係法令を遵守した運営を行っています。

危機管理・
法令遵守

指定事業・
自主事業

【指定事業】
①令和5年度第1回体育館スポーツ教室（4月～7月）は、27教室、
参加人数623人(前年比108％)にて予定通りトラブルも無く無事に
終了しました。第2回は8月受付、637人(前年比106％)の応募にて
9月から12月の期間にて実施中です。
②北部市民プールは7月8日～9月10日間で50日間開設（1日台
風接近のため休館）し、入場者総数9,317人(前年比121％)でトラ
ブル無く無事に終了しました。
プールデーは前年度はコロナの為開催出来ませんでしたが今年
は7月16日と8月20日に行い7月は455名(大175名・小243名・幼37
名)、8月は374名(大173名・小132名・幼69名)の利用をいただきま
した。

 【自主事業】
前期と同様に北部とファミリパーク体育館のトレーニング室に専門
のトレーナーを配置し、マシンの使い方や簡単なトレーニングにつ
いて個別に指導を行いました。利用者からは好評をえています。
またスポーツ交流センターではピラティス教室を6月と7月で合計8
回開催し、総参加者数は62名で大変良かったとの感想をいただ
きました。来期も回数を増やして開催予定です。　また8月20日に
プール噴水イベントを行い総参加者278名で好評を得て終了しま
した。来年度はプール改装オープンもありそれに合わせたイベン
ト開催を企画予定です。

【指定事業の実施】
①体育館スポーツ教室
②市民プール開設事業

【自主事業の実施】

①日常・定期清掃業務
②警備業務
③し尿浄化槽維持管理業務
④施設・設備点検業務
⑤消防用施設保守点検
⑥電気工作物保安管理業務

前期に引き続いて職員による施設内外の目視や巡回点検を実施
しています。また競技場のささくれ事故防止のためストッキングで
覆ったモップ掛けを行うことで修繕箇所の早期発見とその対応に
努めています。また安全点検表を作成し点検の漏れが無いように
にしています。
【修繕実施】
9件　1,285,460円
【主な修繕】
(北西部体育館)　　エアコン修繕　ガス給湯器修繕
(ファミリパーク体育館)　　外部タイル張り替え修繕　 トレーニング
室照明器具LED化修繕
(北部プール)　ろ過装置修繕　子供用滑り台修繕
(スポーツ交流センター)　ガス給湯器修繕　　レッグエクステンショ
ン修繕



利用者アンケートの
実施結果

上期利用者アンケート結果詳細
➀「利用者カード」（団体利用）　　　【回収枚数】  2,169枚
     （初めての利用）　　61枚の内大変満足又は満足との回答の割合
【ご利用は満足か】 98％　　【職員の接遇について】99％　　【設備環境について】98％
     （複数回利用）　　2,108枚の内大変満足又は満足との回答の割合
【ご利用は満足か】 97％　　【職員の接遇について】97％　　【設備環境について】96％

②　競技場内　熱中症対策でエアコンの設置要望の指摘がありました。

③　第1回スポーツ教室「受講者アンケート」結果　　　【回収枚数】　　473枚
　　（初めて参加）　62枚
【ご利用は大変満足・満足か】　　94％
【教室を知ったきっかけは】　「広報ぎふ」33件　仲間に誘われた22件　その他9件
　　（2回以上）　　411枚
【ご利用は大変満足・満足か】　　90％

●利用者評価

利用者アンケートの
実施状況

①利用者カードに記載された要望
・駐車場を増やしてほしい⇒大会など乗り合わせで来館するように協力依頼をしてきましたが、駐車場を増
やす件は市と協議を続けていきます。( 用地の確保は困難であるのが現状) 。
 ・競技場・柔剣道場に熱中症対策用のエアコンを設置してほしい⇒暑さ対策として扇風機の台数を増やし
設置しましたが、エアコン設置に関しては、引き続き市と協議を続けていきます。
・会議室のエアコンの音がうるさいし冷房の利きが悪いので更新してほしい⇒市と協議を続けていきます。
・トレーニング機器の更新をしてほしい⇒マシンの不具合は職員にてすぐに対応してきました。職員で対応
不可の部分は業者に修理をしてもらいました。

②スポーツ教室受講者アンケートに記載された要望
・教室の1回あたりの受講時間を増やしてほしい。
・夏季(8月～9月)も実地してほしい。
・土曜日曜祝日も開催してほしい。
・バレーボールなど受講者のレベルにあった個別指導をしてほしい。⇒講師と相談し検討します。
・幼児向けのコース(テニス 卓球 バレーボール)の設定してほしい。
・競技場・柔剣道場に熱中症対策用のエアコンを設置してほしい⇒暑さ対策として扇風機の台数を増やし
設置しましたが、エアコン設置に関しては、引き続き市と協議を続けていきます。
・テニスなど人気のあるコースは回数を増やしてほしい⇒今年度第2回から1コース増やして対応していま
す。

利用者からの要望・苦情と
対処・改善

➀「利用者カード」（団体利用）
・全ての施設利用団体へ依頼しています。
・質問項目は「利用頻度」「満足度」「職員のあいさつ」「職員の接遇」「設備の不備」「ご意見ご要望」です。

②「利用者アンケート」
・常設の投書箱より回収を常設し、要望や意見を公募しています。
・口頭によるご意見聴取しています。

③スポーツ教室「受講者アンケート」
・閉講時に受講者に依頼しています。
・質問項目は「参加頻度」「きっかけ」「満足度」「満足できた・出来なかった理由」「興味のある種目」「ご意
見」です。
・受講者の（７割程度）が固定化して年齢も高齢化していることから、アンケートの内容を今後検討して次回
のスポーツ教室の内容や種目などを市と協議していきます。



●指定管理者の選定基準に基づく評価

指定
管理者

所管課
評価

委員会

A A A

A A A

S A A

A A A

A

A A A

S S S

S S S

A A A

A A A

A

S A A

A A A

A A A

A

A A A

A A A

A A A

A A A

A

A A A

A S S

A区分評価

岐阜市ある
いは施設が
ある特定の
地域（以下
「地元」とい
う。）の振興、
活性化など
に貢献できる
ものであるこ
と

・業務の再委託先は、原則、地元業者の中から採用している
か。

地元の法人その他の団体の育成（一部業務の
再委託先）

その他地元への貢献に関すること ・地域の振興、活性化に貢献する活動が行われているか。
貢献性

・コンソーシアムの構成団体本体の経営基盤は安定しており、リスクに
対応する十分な体制が整備されているとともに十分な対応がとられて
いるか。また、コンソーシアム内の連携が取られているか。

・施設の保守、点検等適切に実施しているか。

事業計画の履行状況

・業務内容を常に見直し、業務改善に取り組めているか。

・施設の設置目的にあった事業となっているか。成果があっ
たか。指定管理者の有する人材・ネットワーク・経験を活かす
ことができたか。

・利用者ニーズ等を把握するために、アンケート調査等を実
施しているか。また、寄せられた意見に対しては、適切に対
応しているか。運営に反映しているか。

広報の方策

情報公開

管理を安定
して行う物
的能力、人
的能力を有
していること

緊急時の対応

グループ応募（コンソーシアム）の場合、グルー
プの安定性。
単体の場合、その組織体制の安定性。

施設の管理

組織及びスタッフ（採用予定者も含む）の経
歴、保有する資格、ノウハウ、専門知識等

スタッフの管理、監督体制・人材育成の方策

・事故、災害等緊急時の対策、対応は適切か。

区分評価

・職員の管理は適切に行われているか。また、人材の育成体
制は整備され、適切に実施されているか。

区 分 具体的な業務要求水準

評　　価

対象施設の
効用（設置
目的）を最
大限発揮さ
れるもので
あること

個人情報の保護等

・積極的な広告宣伝の実施により、利用者の拡大を図ってい
るか。

区分評価

区分評価

・各分野での専門知識、経歴や資格を有するスタッフを配置
しているか。

・条例等に基づいた管理運営が適正に行われているか。ま
た、そのためのモニタリングは実施されているか。

・実施計画どおりに事業が実施されたか。また、計画どおりの
成果があったか。

管理経費の
縮減が図ら
れるもので
あること

・具体的な経費削減の方策を掲げ、管理経費の縮減が図ら
れているか。

安定性
安全性

平等利用を確保するための体制、モニタリング
など

公平性
透明性

住民の平等
利用が確保
されること

スタッフ配置の妥当性

効果性

効率性

・個人情報の保護についての管理対策は適切に実施されて
いるか。

・平等利用のための適切な広報活動ができているか。

・市の情報公開制度に基づき適切に実施されているか。

区分評価

・適正に執行しているか。また、不要な予算の執行をしていな
いか。

既存業務の改善、工夫又は新規の魅力的な提
案の有無

指定事業・自主事業（・共催事業）の内容

利用者ニーズ、苦情などの把握方法及びサー
ビスの質を確保するための体制

利用促進、利用者増の方策

管理経費縮減の具体的方策

予算執行の適正

選定基準 評　価　項　目

・過不足なく適正な人数を配置し、無理のないスタッフ体制と
なっているか。



●指定管理者の取組みに対する自己評価(良否、課題と解決策など)

【具体的な取り組み】

【利用者アンケートの満足度が高い点は評価できる。今後も、安心・安全な施設運営を継続し、更なる利用促進
を図られたい。】

前回までの意見を
踏まえた取組み状況

・館長会議等で館長を中心に、職員の心得や接遇など各種業務マニュアルを再度徹底しました。トラブルが起き
ないように管理体制の充実に努め、利用者に対し満足頂ける運営に心掛けました。
・新型コロナウイルスが5類に移行されチェックシートの提出は基本不要になりましたが個人利用のチェックシート
の内容を大幅に簡素化し万が一の時に利用者の追跡ができるようにしました。
・前期に続き職員による施設内外の安全点検表を作成し、毎朝目視による巡回点検、また競技場等のささくれ事
故防止のため、ストッキングで覆ったモップ掛けを行うなど細かな修繕個所の早期に発見に努めています。不具
合を発見した場合は。職員が直ちに修繕を行い怪我や事故防止に対する万全な対応を実施しています。
・体育館が竣工して40年以上たっており、経年劣化が進む箇所や設備。器具が見受けられます。それらの修繕を
予算の許す範囲で行い、安心・安全を担保出来るように運営を行ってきました。

今期の取り組み
に対する評価

■公平性　透明性
・施設ホームページのトピックス及びX（旧ツイッター）の更新頻度を上げることやお知らせやニュースなどの発信
の内容を精査してよりわかりやすい情報発信を行い、体育館の活用頻度を上げる事に努めてきました。
・利用者に活用頂けるよう、行事やプールの情報、職員紹介などを掲載した体育館ニュースを作成し、館内に掲
示するとともに持ち帰っていただけるようにコピーを配置しました。
・デジタルサイネージとして北部体育館とスポーツ交流センターのロビーやエントランスに大型モニターを設置し
て市からのスポーツのお知らせや体育館のお知らせ(オリンピック強化選手の紹介や体育館のイベントまた指定
事業のスポーツ教室の案内や自主事業の案内)を動画で紹介し、より効果的な情報提供を行いました。こうした
取り組みも、稼働率や利用者数の増加に寄与したものと考えております。
・体育館の入口やロビーに季節の飾りつけを行い、親しみやすい施設づくりを実施しました。
・北部体育館所管の無料テニスコート、トレーニング室、卓球場の案内を館内に継続して設置しています。

■効果性
・スポーツ交流センターの自主事業として、ピラティス教室を6月と7月で合計8回開催しました。総参加数は62名
で好評を得ました。受講者の要望もあり来期も回数を増やして開催を予定しています。
・8月20日にプール噴水イベントを行い総参加者数は278名と大変好評を得て終了しました。来場者数の増加に
寄与したと考えております。来年度はプール改装オープンもありそれに合わせたイベントとして開催予定です。
・今期も北部、ファミリーパーク体育館のトレーニング室にトレーナーを定期的に配置し両体育館で総回数160回
を数えました。利用者数は前年同期と比較して360人増の2,026人で26％UPすることが出来ました。マシンの使い
方やストレッチの指導また、バランスボールやヒップアップトレーニング等の無料ショートレッスンも行い、利用者
からは大変好評を得ています。
・スポーツ教室の1回目の受講者数が前年を上回ったことを受け、第2回は受講者数増加に向け自主クラブやス
ポーツ教室でのリピーターへの声掛け、大型モニターによる教室案内などを積極的に行った結果、受講申込者数
は総数は637人前年の106％UPとなりました。
・全職員を対象に施設利用者を気持ちよく迎えるよう、挨拶及び声掛けを再確認し、実行しています。

■効率性
・光熱費においては燃料費高騰による電気料金の上昇に対応するため節電に努めています。
ファミリーパーク体育館のトレーニング室の照明のLED化の修繕を行うなど、支出削減に努めています。
・職員の手により、施設周辺の草刈りや花壇整備を行い、経費の節減に努めるとともに、施設の環境美化にも取
り組みました。

■安定性　安全性
・新型コロナウイルス感染症の５類に移行後も引き続き感染対策を行い利用者が安心して利用できる施設づくり
を最優先に施設運営を行いました。
・具体的な感染対策としてはアルコール消毒薬（手指）の施設入口や各会場の入口への設置に加え、消毒や館
内の注意喚起及び換気を実施しました。
・個人使用のチェックシートは以前のように提出の必要は無くなりましたが、内容を大幅に簡素化したシートを作
成し、万が一の時に利用者の追跡が出来るようにしました。
・前期に続き各職員の手袋等の清掃用具を氏名別に保管し、感染防止に努めました。
・競技場のモップを出来る限り天日干しで乾燥殺菌に努めました。
・毎月の館長会議で出された問題点や改善策を共有し各館で実践しました。
・施設や設備の点検業務はチェック表を作り適切に実施しています。統括責任者が各館を定期巡回すると共に、
業務担当も各館を巡回し確認することで点検漏れがないようにチェック体制を整えています。
・当社の他の指定管理施設を随時視察し、運営管理に関する情報を共有して管理を行っています。
・冷蔵庫に製氷を常備し、熱中症や怪我発生時に備えています。
・不具合箇所の目視、ささくれ等の点検を日常業務に取り込み、適切な施設管理に努めています。
・継続して毎月の行事予定表を館内に掲示し、駐車場の混雑の緩和を図っています。

■貢献性
・職員によりトレーニング機器の修繕や、施設周辺の草刈りや花壇整備を行い、経費の節減に努めるとともに施
設の環境美化にも取り組みました。また体育館入り口の付近の道路の除草を行い来館者の安全を確保しました
・スポーツ教室にて使用のスポーツ用品は、市内の業者から購入しております。
・修繕は地元の業者に依頼して迅速に対応出来るように努めています。
・体育館利用者が全国大会で優秀な成績を出された場合はその功績を動画にして大型スクリーンで紹介しまし
た。



●指定管理者評価委員会の意見

【新型コロナウイルス感染対策】
・チェックシートの提出は基本不要になりましたが感染拡大防止の観点から個人利用のチェックシートの内容を大
幅に簡素化したシートへの記入について、利用者に協力をお願いしています。施設と各会場の入り口には継続し
てアルコールを設置し消毒を行って頂くことで感染予防に努めます。
【利用促進】
自主事業として岐阜市スポーツ交流センターにて実地したピラティス教室は利用者から好評を得ています。受講
者の強い要望があることに加え施設の有効利用を図るため、来期も回数を増やして開催を行っていきます。また
北部体育館においても柔剣道場の稼働率のUPのため自主事業教室を計画していきます。
・定期的なジムトレーナーの配置と無料ショートレッスンの開催を今期も継続して行います。また、定期的に、これ
らの取組内容の見直しを行い、利用者数増加に努めます。
・情報発信としては今期も利用者にデジタルサイネージとして北部体育館やスポーツ交流センターなどのロビー
やエントランスに大型モニターを設置して市からのスポーツのお知らせや体育館のお知らせを、わかりやすい動
画にして紹介を行っていきます。また、繰り返し利用していただけるように、クラブ、サークル団体には、大会の実
績等を紹介して継続して体育館を利用していただけるように進めて行きます。
・高齢者にとって苦手意識のあるキャッシュレス決済について、引き続き丁寧な説明を行って、キャッシュレス利
用の拡大に努めます。

・施設の適切な管理運営ができているほか、利用者増に繋がる取り組みを積極的に企画・実施しており、利用者満足度向上に努めて
いることは評価できます。
・今後も、施設の適切な管理運営はもとより、利用者の満足度の向上、利用者増に繋がる取り組みを実施し、更なる利用促進を図られ
たい。

・施設利用者が活発に活動しており、地域への貢献性が高い点は評価できる。
・今後も、安心・安全な施設運営を継続し、更なる利用促進を図られたい。

今後の取組み

●所管課の意見


